

1816 - Das Jahr ohne Sommer

Preisänderungen für Kernen gemäss den Dachbalkensprüchen von Dürnten

In und um Dürnten gibt es vier Dachbalkensprüche, die die Preise von Wein und Kernen zur Zeit des Baus des Gebäudes festhalten. Grafisch dargestellt wird die dramatische Teuerung während der Hungerkrise 1816 / 1817 klar.

Die Angaben beziehen sich auf 1 Mütt Kernen in Gulden und Schilling. Damit sie verglichen werden können, sind sie umgerechnet in Heller pro kg. Kg gab es damals noch nicht. Mütt ist ein Hohlmass wie Liter und entspricht bei Kernen ca. 56 kg. Unter Kernen wurde in unserer Region Dinkel verstanden, das wichtigste Brotgetreide hier.

